



EL UNIVERSAL

www.eluniversal.com.mx

EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

ElUniversalOnline @El_Universal_Mx \$20

Martes 5 de diciembre de 2023

Presidencia y Salud se echan la bolita por superfarmacia

Ambas dependencias y la Defensa Nacional se deslindan sobre los trabajos en la megabodega que se inaugurará el 30 de diciembre y de la cual no hay avances ni información

ENRIQUE GÓMEZ
—nacion@eluniversal.com.mx

A menos de un mes de que se inaugure la superfarmacia anunciada por Andrés Manuel López Obrador, ni la Secretaría de Salud, la Secretaría Particular del Presidente ni la Defensa Nacional tienen información sobre el avance y acondicionamiento de la bodega ubicada en Huehuetoca, Estado de México.

A través de respuestas de solicitudes de información, las tres dependencias se declararon incom-

petentes al preguntarles el monto que se pagará por la bodega, el avance en la instalación del equipo, la fecha en que estará en operación, la capacidad de almacenamiento y el stock de medicinas.

Se deslindaron y sugirieron canalizar la solicitud a otras dependencias: mientras Presidencia pidió que se le pregunte al IMSS y Salud, esta última indicó que no es de su competencia, sino de los laboratorios Bimex (que ella coordina). La Sedena dijo que es responsabilidad de la Secretaría de Salud.

Hace una semana EL UNIVERSAL realizó un recorrido por la zona en que se encuentra la bodega y documentó que no había movimiento en cuanto a obras o acondicionamiento y mantenía los colores de la tienda departamental Liverpool que la utilizó.

López Obrador había dicho que la megabodega que contendrá "todos los medicamentos del mundo" se inauguraría el 15 de diciembre, pero tras la publicación indicó que será hasta el 30 de diciembre.

| NACIÓN | A4



Dante Delgado muestra que "no han colgado los tenis" para 2024 y que los tienen bien puestos.

Produce Pemex más combustible sucio

EVERARDO MARTÍNEZ
—cartera@eluniversal.com.mx

De enero a agosto de este año, Petróleos Mexicanos (Pemex) disparó la producción de combustible en sus refinadoras, un petrolífero contaminante y con alto contenido de azufre, a un volumen que representa 3.6 veces la demanda nacional.

De acuerdo con cifras de la Secretaría de Energía, en ese periodo se elaboraron 275 mil barriles diarios, cuando en 2018 el promedio era de 185 mil, debido a que las refinadoras no fueron diseñadas para procesar crudo pesado, que es el que reciben en mayor parte.

Además de la mayor producción, el almacenamiento de ese residuo energético requiere de procesos costosos, destacó en entrevista Ramsés Pech, analista del sector en la consultora Caraiwa y Asociados.

34%

DEL CRUDO PROCESADO en las seis refinadoras de Pemex se transforma en combustible.

| CARTERA | A18

DELTO AMBIENTAL



CONVIERTEN ARROYO EN BASURERO

Tijuana.— El arroyo Alamar, considerado un pulmón natural de Tijuana y área de descanso para aves que migran desde Canadá, está en riesgo de desaparecer, porque es usado como un tiradero ilegal de escombros de particulares, denuncian activistas. | ESTADOS | A12

UD



AÍDA ROMÁN QUIERE TRIUNFAR EN PARÍS

| DE |

OPINIÓN

- NACIÓN
- A7 Héctor de Mauleón
- A9 Mario Maldonado
- A16 Valeria Moy
- A16 Catalina Pérez Correa
- A16 Francisco Rivas
- A16 Alejandro Encinas
- A17 Rogelio Gómez Hermosillo
- A17 Alberto Aziz Nassif
- A17 Margarita Luna Ramos
- A17 José Woldenberg
- CARTERA
- A19 Javier Tejedo Donde



CARLOS LORET DE MOLA

"Samuel creyó que con argucias de coyote de juzgado iba a salirse con la suya. Más que nueva o vieja política, lo que hay es mala política"

| ASI |

ESPECTÁCULOS

Queta Lavat, una consentida de Dios

La actriz de la Época de Oro del cine mexicano, la televisión y TikTok murió a los 94 años. | A25 |



Dante dice no a Xóchitl; PAN y PRI, "detestables"

El 20 de enero tendrán candidato presidencial, anuncia MC; termina el conflicto político en Nuevo León

ANTONIO LÓPEZ Y LUIS CARLOS RODRÍGUEZ

—nacion@eluniversal.com.mx

El líder de Movimiento Ciudadano, Dante Delgado, quien se descartó como candidato presidencial, dijo que por ningún motivo se aliarán con Xóchitl Gálvez. "Diez días bastaron para que el PAN y el PRI reafirmaran que son los más detestables de la política mexicana".

El partido acordó que será hasta el 20 de enero cuando definan a su abanderado presidencial, el cual será designado en un proceso interno en el que se prevé que participen los senadores Patricia Mercado y Juan Zepeda, así como el diputado Jorge Álvarez Máynez; no se descarta que Marcelo Ebrard se integre a la contienda, puesto que los estatutos permiten la inclusión de externos.

En tanto, la crisis política en Nuevo León terminó con la renuncia del interino Luis Enrique Orozco y el aval del Legislativo para el retorno de Samuel García a la gubernatura.

| NACIÓN | A7

ENTREVISTA SANTIAGO TABOADA

Precandidato del PAN, PRI y PRD al gobierno de la CDMX

"MORENA LLEVA DOS AÑOS TRATANDO DE DESCARRILARME"

BATALLA POR LA CDMX 2024

OMAR DÍAZ

—metropoli@eluniversal.com.mx

El precandidato único del PAN, PRI y PRD a la Jefatura de Gobierno, Santiago Taboada, asegura que la Ciudad de México es un lugar en donde la gente ya quiere un cambio y por eso Morena lleva "dos años buscando descarrilarme", pero afirma que no les dará ese gusto y que en 2024 les va a ganar.

En entrevista con EL UNIVERSAL



SAL, el panista dice que los capitalinos tendrán un dilema: escoger entre un gobierno con inseguridad y falta de servicios como el de Clara Brugada en Iztapalapa o uno en el que la gente se sienta segura como, asevera, lo logró en Benito Juárez.

| METRÓPOLI | A20

DIVIDIDO, EL TRIBUNAL ELECTORAL

Tres magistrados no asistieron al informe de labores del presidente del TEPJF, Reyes Rodríguez, quien urgió al Senado a designar a los dos integrantes faltantes. | NACIÓN | A8

\$17.89

DÓLAR AL MENUDEO

Año 107, Número 38,726 CDMX 40 págs.



38726

9 771870 156036